



## Seminar für neue Leitungen

### Leiten will geübt werden ...

... und es hat den 18 Grünen Damen, die seit kurzem oder in naher Zukunft Verantwortung in der Leitung einer Krankenhaus-Hilfe-Gruppe tragen, viel Spaß gemacht miteinander zu diskutieren, Neues kennenzulernen, zu erfahren wie es anderswo funktioniert und gewohntes Tun zu hinterfragen. Vom 18. – 19. Juni 2012 fand das Seminar unter Leitung von Anneliese Florack, Vorsitzende der BAG, und Bernadette Hake, Referentin in der CKD-Bundesgeschäftsstelle, im Maternushaus in Köln statt.

Das Seminar wird seit 2008 im Zwei-Jahres-Wechsel mit der Bundestagung der Bundesarbeitsgemeinschaft Katholische Krankenhaus-Hilfe (BAG) angeboten und richtet sich an Grünen Damen, die eine Leitungsfunktion in ihrer Krankenhaus-Hilfe-Gruppe übernommen haben. Es besteht die Möglichkeit, andere „Neulinge“ kennenzulernen. Schwerpunktmäßig setzen sich die Teilnehmer(innen) mit ihrer persönlichen Rolle als Leiterin oder Leiter einer Gruppe bzw. als Mitglied eines Leitungsteams auseinander. Sie beschäftigen sich mit den wichtigsten Aufgaben, die mit der Leitungsfunktion verbunden sind wie z. B. mit der Organisation der Abläufe innerhalb der Gruppe, mit Fragen der Zusammenarbeit innerhalb des Krankenhauses oder der Öffentlichkeitsarbeit. Das Seminar vermittelt auch einen Einblick in die Strukturen der BAG, die Mitglied der Caritas-Konferenzen Deutschlands e.V. – Das Netzwerk von Ehrenamtlichen ist. Ziel ist es, Grünen Damen und Herren Anregungen, Impulse und Unterstützung beim Einstieg in ihre neue Leitungsrolle zu vermitteln.

Bernadette Hake  
Referentin CKD-Bundesgeschäftsstelle

Freiburg, Juni 2012